
 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA — SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 113   100ª SESSÃO ORDINÁRIA       REALIZADA EM 09/11/2022 
                                                                                                                AL- 1 

 

ATA DA CENTÉSIMA SESSÃO ORDINÁRIA DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA 
DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO 

ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos nove dias mês de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às 
nove horas e dezesseis minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a presidência 
do senhor deputado Barbosinha, secretariada pelos deputados Zé Teixeira e 
Herculano Borges, primeiro e segundo-secretário, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária mista. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Bom dia, senhores 
parlamentares, amigos e amigas que nos acompanham pela Rádio e TV Assembleia e 
pelas redes sociais. Havendo número legal, declaro aberta a presente Sessão 
Ordinária. PEQUENO EXPEDIENTE. Com a palavra, o senhor segundo-secretário 
para a leitura da ata da sessão anterior. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Bom dia, nobre deputado Barbosinha, presidente em exercício desta Sessão. 
Cumprimento Vossa Excelência, o deputado Pedro Kemp, aqui no Plenário; 
cumprimento nosso presidente Paulo Corrêa, que participa de forma remota da nossa 
Sessão; deputado Marçal Filho, deputado Coronel David, de forma remota; temos 
outros deputados que já estão aqui na Casa, os deputados professor 
Rinaldo, Jamilson e Gerson Claro, em nome dos quais saúdo a todos os deputados 
desta Casa. Cumprimento também quem nos acompanha aqui em plenário, e de forma 
remota, pela internet e pela Rádio e TV Assembleia. Bom dia a todos. "Ata da 

Nonagésima Nona Sessão Ordinária da Quarta Sessão Legislativa da Décima Primeira 
Legislatura da Assembleia Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Aos oito dias do mês 
de novembro do ano de dois mil e vinte e dois, às nove horas e seis minutos, no Plenário 
Deputado Júlio Maia, sob a presidência do senhor deputado Gerson Claro, secretariada pelos 
deputados Zé Teixeira e Herculano Borges, primeiro e segundo-secretário, verificada a lista de 
presença e constatada a existência de número legal, foi aberta a Sessão Ordinária mista. 
PEQUENO EXPEDIENTE – Lida e aprovada a Ata de número Cento e Onze da Nonagésima 
Oitava Sessão Ordinária. Pelo senhor primeiro-secretário foram lidos os seguintes 
expedientes: Ofício nº 78.607/2022, do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento; 
Ofícios nos 1.947, 1.948 e 1.956/2022, da Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos de Campo Grande; Ofícios nos 10.324 e 10.381/2022, da Secretaria Municipal de 
Saúde de Campo Grande. SEGUNDA PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE – Usou da 
palavra o Deputado Pedro Kemp. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos deputados 
João Henrique, Marçal Filho, Renato Câmara, Neno Razuk Pedro Kemp, Amarildo Cruz, 
Capitão Contar e Herculano Borges. GRANDE EXPEDIENTE – Usou da palavra o deputado 
Pedro Kemp. ORDEM DO DIA – Foi aprovado, em redação final e votação nominal on-line, o 
Projeto de Lei nº 150/2022, de autoria do Poder Executivo. Foram aprovadas, em discussão 
única e votação nominal on-line, as seguintes proposições: Projeto de Resolução nº 35/2022, 
de autoria do deputado Gerson Claro; Projeto de Resolução nº 36/2022, de autoria do 
deputado Paulo Duarte; Projeto de Resolução no 37/2022, de autoria do deputado Marcio 
Fernandes. Foi aprovado, em segunda discussão e votação nominal on-line, o Projeto de Lei 
no 229/2022, de autoria da deputada Mara Caseiro. Foram aprovadas, em discussão única e 
votação simbólica, as seguintes proposições: rejeitado em discussão única e votação nominal 
on-line a moção de congratulação, de autoria do deputado Amarildo Cruz, endereçada ao 
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senhor Luiz Inácio Lula da Silva; requerimento de moção de pesar, de autoria do deputado 
Renato Câmara, endereçada aos familiares de Eronildes Mattos Freitas; requerimento de 
moção de congratulação, de autoria da deputada Mara Caseiro, endereçada aos policiais 
militares do 12º Batalhão da Polícia Militar de Naviraí; requerimento de moção de 
congratulação, de autoria do deputado Coronel David, endereçada ao senhor Ary Raghiant 
Neto pela nomeação como desembargador no Tribunal de Justiça de Mato Grosso do Sul, em 
vaga destinada à Ordem dos Advogados do Brasil; requerimento de autoria do deputado Lucas 
de Lima, solicitando que se reveja a situação das grades instaladas no Lago do Amor; 
requerimento de autoria do deputado solicitando a concessão do Diploma de Ilustre Visitante 
ao senhor Marcelo Barbieri. Indicações, de autoria dos deputados Lucas de Lima, Mara 
Caseiro, Capitão Contar, Coronel David e Renato Câmara. EXPLICAÇÕES PESSOAIS – Não 
houve oradores inscritos. Nada mais havendo a tratar, o senhor presidente encerrou a 
presente Sessão e, para constar, mandou lavrar a presente Ata que, depois de lida e 
aprovada, será devidamente assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, oito de novembro do ano 

de dois mil e vinte e dois”. Senhor Presidente, foi lida a ata. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Em discussão a ata, que 
acaba de ser lida. Não havendo quem a queira discutir ou impugnar, dou-a por 
aprovada. Com a palavra, o senhor primeiro-secretário para a leitura do expediente. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO (deputado Zé Teixeira - PSDB) — Bom dia, 
senhor presidente e nobres pares. Expediente da Sessão Ordinária do dia 9 de 
novembro de 2022: Ofício no 110/2022, da Prefeitura Municipal de Aquidauana, 
respondendo ao requerimento do deputado Antonio Vaz (Prot. n° 27.211/2022); Ofícios 
nos 1.958 a 1.960 e 1.974/2022, da Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos de Campo Grande, respondendo a indicações dos deputados Lucas de Lima, 
Amarildo Cruz, Herculano Borges e Marcio Fernandes (Prot. n°s 27.206, 27.207, 
27.204, 27.205/2022); Ofício no 381/2022, da Secretaria Especial de Segurança e 
Defesa Social de Campo Grande, respondendo à indicação do deputado Lucas de 
Lima (Prot. n° 27.210/2022); Cartas nos 1.124 e 1.185/2022, da Águas Guariroba, 
respondendo às indicações dos deputados Capitão Contar e Paulo Duarte (Prot. n°s 
27.208, 27.209/2022). Senhor presidente, foi lido o expediente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Passemos à Segunda 
Parte do Pequeno Expediente. Com a palavra, o deputado Pedro Kemp. Vossa 
Excelência disporá de treze minutos para o seu pronunciamento. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Senhor presidente, senhores 
deputados. Quero apresentar uma indicação. Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo 
Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
senhor Antonio Carlos Videira, Secretário de Estado de Justiça e Segurança Pública, 
solicitando medidas urgentes no sentido de garantir a desobstrução das vias públicas, 
a interrupção do uso de fogos de artifício e do som alto na avenida Duque de Caxias, 
em frente ao Comando Militar do Oeste em Campo Grande. Justificativa. Na verdade, 
senhor presidente, fui procurado por uma comissão de moradores da região do 
entorno do Comando Militar do Oeste, que reclamam do barulho, da algazarra dos 
fogos de artifício, da interrupção das vias. E nós já sabemos que existe uma 
determinação judicial para que seja feita a desobstrução da avenida Duque de Caxias, 
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para que se dê fim àqueles manifestos, que são na verdade antidemocráticos. 
Antidemocráticos porque pedem intervenção militar: isto seria um golpe militar no 
Brasil, o que é vedado pela nossa Constituição. Portanto, é um movimento golpista, é 
um movimento antidemocrático, e nós estamos aqui solicitando agilidade da Secretaria 
de Segurança Pública do nosso estado, para fazer cumprir a determinação judicial 
de desobstruir a avenida. Nós inclusive recebemos uma solicitação de moradores que 
querem vir aqui fazer uso da tribuna, para expor a situação que estão vivendo lá — 
não conseguem dormir à noite, durante o dia é aquele transtorno para as famílias, que 
têm de se deslocar para o trabalho e assim por diante. De acordo com os moradores, o 
incômodo atinge principalmente famílias com crianças, idosos, animais de estimação, 
pessoas com deficiência, e os fogos de artifício impedem as pessoas de descansar, 
deixam os animais estressados, desorientados; e afinal são mais de nove dias nessa 
rotina de barulho e transtorno do trânsito, provocados pelos apoiadores do presidente 
derrotado nas eleições. Desta forma, estamos fazendo ecoar aqui o descontentamento 
dos moradores junto às autoridades da Segurança Pública do nosso estado, somado 
ao clamor já apresentado junto ao Ministério Público e à Câmara Municipal de 
Vereadores de Campo Grande, para dar fim a essa situação desrespeitosa e ilegal. Se 
tivéssemos, senhor presidente, um movimento reivindicatório de direitos, alguma coisa 
nesse sentido, aí sim poderíamos propor inclusive uma negociação para que fosse 
dada sequência à manifestação... Portanto, como se trata de um movimento 
antidemocrático, que pede intervenção militar, nós achamos que a Secretaria de 
Segurança Pública deve fazer cumprir a determinação judicial e desobstruir a avenida 
Duque de Caxias. Por fim, senhor presidente, uma outra indicação... 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha PP) — O tempo de Vossa 
Excelência já está esgotado, deputado Pedro Kemp. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Eu gostaria de contar com a sua 
compreensão, é bem rápido... A outra indicação é endereçada à senhora Maria Cecilia 
Amendola da Motta, Secretária de Estado de Educação, solicitando estudos no sentido 
de garantir aos alunos da rede estadual de ensino, quando participam de eventos ou 
torneios de natureza esportiva, científica ou cultural promovidos pela Secretaria de 
Educação, recursos para o pagamento das despesas com deslocamento, alimentação 
e hospedagem. O que que está acontecendo, senhor presidente?... A Secretaria de 
Educação faz um evento cultural aqui em Campo Grande, pede para as escolas do 
interior trazerem os alunos para participar desses eventos, porém eles não têm 
recursos para o deslocamento, transporte, alimentação. Eu recebo aqui muitos 
pedidos, até estou fazendo essa indicação porque não estou mais conseguindo ajudar 
as escolas com a alimentação dos alunos aqui em Campo Grande. Então se a 
Secretaria de Educação faz um movimento desses, um evento cultural, ela deve prever 
recursos para ajudar as escolas no custeio do transporte e da alimentação dos alunos. 
Era o que tinha. Muito obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Com a palavra, o deputado 
Herculano Borges. 
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DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Senhor 
presidente, nobres deputados, nesta manhã eu tenho a honra de encaminhar uma 
moção de congratulação, e a encaminho em conformidade com o dispositivo do 
artigo 173 do nosso Regimento Interno. Que seja consignada moção de congratulação 
aos policiais civis delegado Guilherme Sarian, delegado Caio Henrique Jeronymo 
Macedo, investigador Leandro Lourival de Lima Souza, investigadora Danielle Freitas 
Stabullo dos Santos, investigador Márcio Cesar Pontes, investigador Marcos de Souza 
Ferreira, escrivão Rodrigo Ferreira Lopes, e investigador Giovanni Trucolo, pela prisão 
em flagrante de quatro meliantes e o resgate de duas vítimas de cárcere privado, no 
dia 28 de outubro do corrente, nesta Capital. Essa ocorrência, atendida por esses 
louváveis policiais civis, teve um resultado positivo; a ação deles resultou na prisão dos 
criminosos e no resgate das vítimas, o que mostra o preparo da nossa Polícia Civil. 
Esses policiais merecem, sem dúvida nenhuma, essa moção de congratulação, essa 
honraria da Assembleia Legislativa de Mato Grosso do Sul. São ações como essa que 
têm colocado a nossa Polícia Civil como uma das polícias que mais resolve os casos 
que investigam: as prisões acontecem, a justiça é feita. De modo que nesta manhã eu 
quero, de uma forma muito especial, valorizar o trabalho desses brilhantes policiais 
civis, que honram a Segurança Pública de Mato Grosso do Sul. Parabéns aos policiais, 
mais uma vez quero enfatizar os nomes: delegado Guilherme Sarian, delegado Caio 
Henrique Jeronymo Macedo, investigador Leandro Lourival de Lima Souza, 
investigadora Danielle Freitas Stabullo dos Santos, investigador Márcio Cesar Pontes, 
investigador Marcos de Souza Ferreira, escrivão Rodrigo Ferreira Lopes, e 
investigador Giovanni Trucolo. Parabéns! Vocês enchem nosso estado de orgulho. 
Muito obrigado. 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Pela ordem, senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Com a palavra, pela 
ordem, o deputado Coronel David. 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Queria apenas cumprimentar o 
deputado Herculano Borges pela apresentação da moção aos policiais civis aqui do 
nosso Mato Grosso do Sul, e queria pedir ao amigo para também assiná-la, até porque 
todos os dias, como Vossa Excelência sabe, como ex-secretário de Segurança, a 
nossa Segurança Pública produz heróis que no seu dia a dia cumprem com denodo 
suas funções, a missão para as quais são designados, protegendo assim cada vez 
mais a sociedade sul-mato-grossense. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Deputado 
Coronel David, sem dúvida nenhuma: já solicitei que o nome de Vossa Excelência seja 
incluído na moção. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Sobre a mesa, proposições 
apresentadas pelos senhores deputados (*Uma moção de pesar e uma moção de 
congratulação, de autoria do deputado Amarildo Cruz. Requeiro à Mesa Diretora, 
ouvido o soberano Plenário, que seja encaminhada moção de pesar pelo falecimento 
da senhora Eronilde de Matos Souza (Prot. nº 03377/2022). Requeiro à Mesa Diretora, 
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ouvido o soberano Plenário, seja encaminhada moção de congratulação aos 
munícipes de Batayporã, ao prefeito Germino Roz , ao presidente da Câmara de 
Vereadores, João Paulo da Silva Souza, demais parlamentares e servidores 
municipais, em alusão ao 59º aniversário do município, celebrado no dia 12 de 
novembro (Prot. nº 03365/2022). Três indicações e uma moção de congratulação, de 
autoria do deputado Coronel David. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao secretário de 
estado de Infraestrutura e diretor-presidente da Agesul, senhor Renato Marcílio, 
solicitando que seja asfaltada a MS-156, que liga Itaporã ao trevo da rodovia Vital 
Brasil, na entrada de Rio Brilhante, num trecho de quarenta e dois quilômetros (Prot. nº 
03369/2022). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado de Mato Grosso do 
Sul, senhor Reinaldo Azambuja, ao secretário de estado de Infraestrutura e diretor-
presidente da Agesul, senhor Renato Marcílio, solicitando a construção de uma 
passarela na MS-164, no cruzamento do acesso da linha internacional com a 
Associação Árabe em Ponta Porã (Prot. nº 03367/2022). Indico à Mesa, na forma 
regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao governador do estado, Reinaldo Azambuja, ao secretário de estado de 
Infraestrutura e diretor-presidente da Agesul, senhor Renato Marcílio, solicitando a 
construção de uma passarela na MS-164, no cruzamento do acesso da linha 
internacional com a Associação Árabe em Ponta Porã (Prot. nº 03368/2022). Requeiro 
à Mesa Diretora, com fulcro no artigo 173, XVI do Regimento Interno, após ouvido o 
douto Plenário, que seja enviada moção de congratulação ao senhor Ary Raghiant 
Neto, por sua nomeação como desembargador no Tribunal de Justiça de Mato Grosso 
do Sul, em vaga destinada à Ordem dos Advogados do Brasil (Prot. nº 03366/2022). 
Um projeto de resolução, de autoria do deputado Evander Vendramini. Concede o 
Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense ao senhor Hugo Djan Leite (Prot. nº 
03129/2022). Um projeto de resolução e duas indicações, de autoria do deputado 
Felipe Orro. Concede o Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense ao senhor José Lemos 
Monteiro (Prot. nº 03109/2022). Indico à Mesa Diretora, observadas as normas 
regimentais e após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado, com urgência, 
expediente deste Poder ao senhor governador do estado, Reinaldo Azambuja, com 
cópias autônomas ao diretor-presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos (Agesul), senhor Renato Marcílio da Silva, bem como à bancada 
federal de Mato Grosso do Sul, solicitando a reforma da ponte de madeira localizada 
na estrada vicinal cujo georreferenciamento é S-19º 59´ 58.40621´´, 55º 12´ 1,891681´´ 
- (S-19,99956 W-55,2005), no município de Aquidauana. A presente proposição visa a 
atender solicitações feitas por produtores e residentes da zona rural do referido 
município (Prot. nº 03370/2022). Indico à Mesa Diretora, observadas as normas 
regimentais e após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado, com urgência, 
expediente deste Poder ao superintendente regional do Departamento Nacional de 
Infraestrutura de Transportes, senhor Euro Nunes Varanis Junior, com cópia autônoma 
à bancada federal de Mato Grosso do Sul, solicitando a reforma da ponte de madeira 
localizada sobre a rodovia BR-419, próximo à entrada da Fazenda Santa Fé, no 
município de Aquidauana. A presente proposição visa a atender solicitações feitas por 
produtores e residentes da zona rural do referido município (Prot. nº 03371/2022). Um 
projeto de resolução e uma moção de congratulação, de autoria do deputado 
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Herculano Borges. Concede o Titulo de Cidadão Sul-Mato-Grossense ao senhor 
Osvaldo Cesar Possari (Prot. nº 03120/2022). Requeiro, em conformidade com o que 
dispõe o artigo 173, da consolidação do Regimento Interno, que seja consignada 
moção de congratulação aos policiais civis delegado Guilherme Sarian, delegado Caio 
Henrique Jeronymo Macedo, investigador Leandro Lourival de Lima Souza, 
investigadora Danielle Freitas Stabullo dos Santos, investigador Márcio Cesar Pontes, 
investigador Marcos de Souza Ferreira, escrivão Rodrigo Ferreira Lopes e investigador 
Giovanni Trucolo, pela prisão em flagrante de quatro meliantes e o resgate de duas 
vítimas que estavam em cárcere privado, no dia 28 de outubro de 2022 (Prot. nº 
03382/2022). Duas indicações, de autoria do deputado Jamilson Name. Indico à Mesa, 
ouvido o colendo Plenário e nos termos regimentais, que seja encaminhado 
expediente ao senhor Rudi Fiorese, secretário municipal de Infraestrutura e Serviços 
Públicos, solicitando viabilizar, em caráter de urgência, a realização de serviços 
de Operação Tapa-Buraco na rua Vaz de caminha, entre as avenidas João Arinos e 
Andrade Neves; rua Piraputanga, entre as ruas Jordão e Solimões; e rua Indianápolis, 
entre as ruas Vaz de Caminha e Atibaia, e o recapeamento da rua Osasco, no trecho 
entre a rua Indianápolis e a avenida João Arinos, bem como a limpeza, patrolamento e 
encascalhamento de todas as vias do bairro Jardim Noroeste, nesta Capital. 
Solicitamos ainda informações a respeito de projetos para asfalto, drenagem e 
implantação de rede de esgoto naquela localidade (Prot. nº 03363/2022). Indico à 
Mesa, ouvido o colendo Plenário e nos termos regimentais, que seja encaminhado 
expediente ao senhor Janine de Lima Bruno, diretor-presidente da Agetran, solicitando 
viabilizar, em caráter de urgência, a instalação de semáforos na rua Salim Maluf no 
cruzamento com a avenida Bandeirantes, e a instalação de semáforo na rua Alexandre 
Fleming com a rua Salim Maluf, na Vila Bandeirantes (Prot. nº 03364/2022). Quatro 
indicações, de autoria do deputado Lucas de Lima. Indico à Mesa, na forma 
regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder Legislativo ao diretor-
presidente da Agência Municipal de Transporte e Trânsito de Campo Grande, senhor 
Janine de Lima Bruno, com cópia à senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, prefeita 
de Campo Grande, solicitando, com urgência, a reposição das placas com o nome dos 
logradouros do Bairro Universitário (Prot. nº 03380/2022). Indico à Mesa Diretora, 
observadas as disposições regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja 
enviado expediente deste Poder à senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, prefeita 
de Campo Grande, com cópia ao secretário municipal de Infraestrutura, Rudi Fiorese, 
solicitando Operação Tapa-Buraco para a rua Minas Novas, Cidade Morena (Prot. nº 
03378/2022). Indico à Mesa Diretora, observadas as disposições regimentais, após 
ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder à senhora 
Adriane Barbosa Nogueira Lopes, prefeita de Campo Grande, com cópia ao senhor 
Janine de Lima Bruno, diretor-presidente da Agência Municipal de Transporte e 
Trânsito (Agetran), solicitando cobertura do ponto de ônibus da rua Néferson Clair de 
Moraes (Prot. nº 03379/2022). Indico à Mesa Diretora, observadas as disposições 
regimentais, após ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder 
à senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, prefeita de Campo Grande, com cópia ao 
secretário municipal de Infraestrutura, Rudi Fiorese, solicitando os serviços da 
Operação Tapa-Buraco para a avenida Mato Grosso, em frente ao Hotel De Ville, 
bairro Carandá Bosque (Prot. nº 03376/2022). Um requerimento, de autoria do 
deputado Paulo Corrêa. Requeiro à Mesa Diretora, conforme os termos regimentais, a 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA — SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 113   100ª SESSÃO ORDINÁRIA       REALIZADA EM 09/11/2022 
                                                                                                                AL- 7 

 

retificação do Requerimento nº 02531/2022, modificando a data e o horário para o dia 
21 de novembro de 2022, a partir das nove horas, referente à reserva do Plenário 
Deputado Julio Maia para a realização da Sessão Solene alusiva às atividades do 
Conselho de Reitores das Instituições de Ensino Superior de Mato Grosso do Sul, em 
comemoração ao Dia Estadual da Educação Superior de Mato Grosso do Sul, com a 
entrega da Comenda Pedro Pedrossian e da Medalha Darcy Ribeiro (Prot. nº 
03359/2022). Duas indicações, de autoria do deputado Pedro Kemp. Indico à Mesa 
Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado 
expediente deste Poder à senhora Maria Cecilia Amendola da Motta, secretária de 
estado de Educação, solicitando estudos no sentido de garantir aos alunos da rede 
estadual de ensino, quando participam de eventos ou torneios de natureza esportiva, 
científica ou cultural, promovidos pela SED/MS, recursos destinados ao pagamento 
das despesas com deslocamento, alimentação e hospedagem (Prot. nº 03373/2022). 
Indico à Mesa Diretora, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao senhor Antonio Carlos Videira, secretário de 
estado de Justiça e Segurança Pública, solicitando medidas urgentes no sentido de 
garantir a desobstrução das vias públicas, da interrupção do uso de fogos de artifícios 
e do som alto, na avenida Duque de Caxias, em frente ao Comando Militar do Oeste, 
em Campo Grande (Prot. nº 03374/2022). Duas indicações e uma moção de 
congratulação de autoria do deputado Professor Rinaldo. Requeiro à Mesa Diretora, na 
forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao secretário municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana (Semadur), 
Luis Eduardo Costa, com cópia para a senhora prefeita de Campo Grande, Adriane 
Barbosa Nogueira Lopes, solicitando a poda da árvore localizada na calçada da rua 
Três Lagoas, 438, Vila Palmira (Prot. nº 03362/2022). Requeiro à Mesa Diretora, na 
forma regimental, após ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao secretário municipal de Meio Ambiente e Gestão Urbana (Semadur), 
Luis Eduardo Costa, com cópia para a senhora prefeita de Campo Grande, Adriane 
Barbosa Nogueira Lopes, solicitando a poda (e se necessário da derrubada por 
completo) das árvores localizadas na Travessa Gheto de Lima, entre os números 49 e 
101 (Prot. nº 03361/2022). Requeiro à Mesa, observadas as disposições regimentais, 
após ouvido o Plenário, que seja enviada moção de congratulação para as atletas 
Marina Mayumi Yassuda e Jamilly Cortez, pela conquista do primeiro lugar na 
modalidade de xadrez, nos Jogos Escolares Brasileiros (JEB’s) de 2022 (Prot. nº 
03360/2022).). Encerrado o Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE 
EXPEDIENTE. Com a palavra, o deputado Felipe Orro. Transferida. Deputado Paulo 
Duarte. Transferida. Deputado Amarildo Cruz. Transferida. Deputado Pedro Kemp. 
Transferida. Não havendo mais oradores inscritos, declaro encerrado o Grande 
Expediente. Passemos à ORDEM do DIA. Esta Presidência comunica ao Plenário que 
irá realizar a recomposição de quórum para analisarmos as matérias pautadas na 
Ordem do Dia. Em razão do quórum, vamos votar o Item 4. Em segunda discussão e 
votação nominal. Projeto de Lei nº 402/2021. Autor: Deputado Capitão Contar. 
"Estabelece medidas no enfrentamento da corrupção nos órgãos da administração 
pública direta e indireta, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul, e dá outras 
providências", A Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura e 
Administração emitiu parecer favorável, por maioria, à Emenda Substitutiva Integral 02, 
tendo como relator o deputado João Henrique. A Comissão de Segurança Pública e 
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Defesa Social emitiu parecer favorável, por maioria, à Emenda Substitutiva Integral 02, 
tendo como relator o deputado Barbosinha. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação. 

Projeto de Lei nº 402/2021, de autoria do deputado Capitão Contar.  

  

Presidente — deputado Barbosinha (PP). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTÔNIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim.  

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Evander Vendramini?  

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Felipe Orro? Como vota o deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o deputado Lidio 
Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Lucas de Lima? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Pela ordem, senhor 
presidente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Pela ordem, o 
deputado Jamilson Name. 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota a deputado 
Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marçal Filho? 

DEPUTADO MARCAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Corrêa? 

DEPUTADO PAULO CORRÊA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o Deputado 
Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado Zé 
Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TERIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Pela ordem, presidente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Em tempo, como vota o 
deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Solicito o resultado da 
votação ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (Herculano Borges - Republicanos) — Senhor 
presidente, são dezenove votos favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Aprovado o projeto. Vai à 
redação final. Aproveitando o quórum, voltemos ao Item 1. Em discussão única. 
Projeto de Resolução nº 038/2022. Autor: deputado Felipe Orro. O deputado Felipe 
Orro se encontra presente?... Não?... Retirado da pauta por motivos regimentais. Item 
2. Em discussão única. Projeto de Resolução nº 040/2022. Autor: deputado Herculano 
Borges. "Concede o Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense". A Comissão de 
Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo 
como relator o deputado Paulo Duarte. Em discussão. Encerrada a discussão. Em 
votação.  

Projeto de Resolução nº 040/2022, de autoria do Deputado Herculano 
Borges. 
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Presidente — deputado Barbosinha (PP). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o Deputado 
Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINE (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Felipe Orro? Como vota o deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o deputado Lidio 
Lopes? Como vota deputado Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de 
Lima? Como vota a deputada Mara Caseiro? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Corrêa? 

DEPUTADO PAULO CORRÊA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o Deputado 
Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado Zé 
Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TERIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são dezesseis votos favoráveis e nenhum contrário. 
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PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Aprovado o projeto que 
concede o Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense ao senhor Osvaldo Cesar Possari. 
Vai ao Expediente. Item 3. Em discussão única. Projeto de Resolução nº 041/2022. 
Autor: deputado Evander Vendramini. "Concede o Título de Cidadão Sul-Mato-
Grossense". A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, 
por unanimidade, tendo como relator o deputado Gerson Claro. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Resolução nº 041/2022, de autoria do Deputado Evander 
Vendramini. 

  

Presidente — deputado Barbosinha (PP). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o Deputado 
Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINE (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Felipe Orro? Como vota o deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o deputado Lidio 
Lopes? Como vota o deputado Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de 
Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marçal Filho? Como vota a deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

DEPUTADO LONDRES MACHADO (PP) — Pela ordem, senhor 
presidente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Em tempo, como vota o 
deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Neno Razuk? Como vota o nosso presidente Paulo Corrêa? 

DEPUTADO PAULO CORRÊA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 
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DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado Zé 
Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Solicito o resultado da 
votação ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são dezenove favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Aprovado o projeto que 
concede Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense ao senhor Hugo Dijan Leite. Vai ao 
Expediente. Item 5. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 
157/2022. Autor: Poder Judiciário. "Altera o artigo 104 da Lei nº 3.310, de 14 de 
dezembro de 2006". A Comissão de Serviço Público, Obras, Transporte, Infraestrutura 
e Administração emitiu parecer favorável, por maioria, tendo como relator o deputado 
Marçal Filho. A Comissão de Finanças e Orçamento emitiu parecer favorável, por 
maioria, tendo como relator o deputado Jamilson Name. Em discussão. Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 157/2022, de autoria do Poder Judiciário. 

  

Presidente — deputado Barbosinha (PP). 

Primeiro-Secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-Secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 
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 PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Felipe Orro? Como vota o deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o deputado 
Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota a deputada 
Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Pela ordem, senhor 
presidente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Em tempo, como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Corrêa? 

DEPUTADO PAULO CORRÊA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado Zé 
Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

DEPUTADO FELIPE ORRO - Presidente, em tempo, voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Deputado Felipe Orro 
votou sim. Encerrada a votação. Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO — Senhor Presidente, são vinte votos 
favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 6. Em discussão única e votação simbólica. Três requerimentos, 
doze indicações e três moções de congratulação. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Pela ordem, 
senhor presidente. 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Pela ordem, senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Com a palavra, pela 
ordem, o deputado Herculano Borges. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Senhor 
presidente, eu gostaria que fosse devolvida à Ordem do Dia, com o retorno do 
deputado Felipe Orro, em tempo para votarmos, o Projeto de Resolução nº 38, que era 
o primeiro da pauta. Se for possível incluí-lo, agradeço. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Sim. Agradeço. 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Obrigado, presidente. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Votemos então o item 1. 
Em discussão única. Projeto de Resolução nº 038/2022. Autor: deputado Felipe Orro. 
"Concede o Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense". A Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, tendo como relator o 
deputado Evander Vendramini. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Resolução nº 038/2022, de autoria do Deputado Felipe Orro. 

  

Presidente — deputado Barbosinha (PP). 

Primeiro-Secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 
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Segundo-Secretário — deputado Herculano Borges (Republicanos). 

  

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Antonio Vaz? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? Como vota o deputado 
Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de Lima? 
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DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota a deputada 
Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Marçal Filho? Como vota o deputado Marcio Fernandes? Como vota o deputado Neno 
Razuk? Como vota o deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Paulo Corrêa?  

DEPUTADO PAULO CORRÊA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado 
Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Como vota o deputado Zé 
Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Solicito o resultado ao 
segundo-secretário. 
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SEGUNDO-SECRETÁRIO (Deputado Herculano Borges - Republicanos) 
— Senhor presidente, são dezessete votos favoráveis e nenhum contrário. 

PRESIDENTE (deputado Barbosinha - PP) — Aprovado o projeto que 
concede o Título de Cidadão Sul-Mato-Grossense ao senhor José Lemos Monteiro. 
Vai ao Expediente. Agora, sim, o Item 6. Em discussão única e votação simbólica. 
Três requerimentos, doze indicações e três moções de congratulação. Em discussão. 
Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados que os aprovam, permaneçam 
como se encontram. Aprovados. Vão ao Expediente. Item 7. Moções de 
pesar. Proposta pelo deputado Amarildo Cruz, em razão do falecimento da senhora 
Minervina da Silva. Em discussão. Encerrada a discussão. Em votação. Os deputados 
que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. Vai ao 
Expediente. Encerrada a Ordem do Dia. Passemos às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. 
Com a palavra, o deputado Renato Câmara. Transferida. Deputado Evander 
Vendramini. Transferida. Deputado Herculano Borges. Transferida. Deputado Paulo 
Duarte. Transferida. Deputado Amarildo Cruz. Transferida. Deputado Pedro Kemp. 
Transferida. Não havendo mais oradores inscritos, e nada mais havendo a tratar, esta 
Presidência, agradecida a Deus e à população de Mato Grosso do Sul, declara 
encerrada a presente Sessão. Muito obrigado a todos (09h51min). 

  

 


